
 

 

GGA vous présente ses meilleurs vœux pour 2015 ! 
 

Bonjour à tous, 

Pour vous tenir informé de son actualité, de ses démarches et de ses positionnements, 
l'association citoyenne Gentilly à Gauche Autrement a choisi de vous proposer cette lettre 
d'information web. Brève, elle donne le ton de GGA sur les sujets du moment et les rendez-
vous de l'association.  

N'hésitez pas à réagir et à partager avec nous vos commentaires sur cette lettre et les 
sujets qu'elle évoque.  
 
Bonne lecture à tous 
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DÉSAPPRENDRE L'INTOLÉRANCE… 
 
  
En	  décimant	   la	  rédaction	  de	  Charlie	  Hebdo,	  en	  semant	  mort	  et	  terreur	  dans	  un	  hypermarché	  casher	  à	  
Vincennes,	  en	  abattant	  des	  policier(e)s	  de	  sang	  froid,	  les	  auteurs	  de	  ces	  actes	  insupportables	  et	  odieux,	  
ont	  frappé	  au	  cœur	  nos	  valeurs	  communes,	  la	  démocratie,	  la	  laïcité	  et	  la	  liberté	  d’expression.	  
	  

Les	  passions	  religieuses	  de	  toutes	  confessions	  s'exacerbent,	  ici	  en	  France	  et	  dans	  le	  monde.	  Des	  lieux	  de	  
culte	  musulman	   sont	   attaqués,	   des	   personnes	   de	   confession	  musulmane	   ont	   été	   sommées,	   dans	   les	  
médias,	   de	   faire	   acte	   de	   contrition	   en	   tant	   que	   musulmans,	   les	   écoles	   juives	   sont	   sous	   haute	  
surveillance.	  La	  droite	  et	  l'extrême	  droite	  	  en	  profitent	  pour	  ressortir	  et	  agiter	  des	  mesures	  sécuritaires	  
et	  d'exclusion.	  Alors	  quoi	  ?	  
	  

Oui,	  nous	  venons	  de	   subir	  un	   choc	   	   incommensurable,	  mais	   soigner	   les	   symptômes	  ne	   suffira	  pas.	  Ce	  
serait	   une	   fois	   de	   plus	   emplâtre	   sur	   jambe	   de	   bois	   !	   Réagissons	   et	   transformons	   l'essai	   en	   nous	  
attaquant	  enfin	  aux	  racines	  du	  mal	  :	  la	  haine,	  le	  racisme,	  l'exclusion,	  l'intolérance,	  la	  misère.	  
Ensemble	  nous	  allons	  continuer	  à	  nous	  mobiliser	  pour	  défendre	  la	  démocratie,	   les	  libertés,	   l'égalité,	   la	  
fraternité,	  agir	  pour	  renforcer	  et	  élargir	  l'éducation.	  
	  
Gentilly	  à	  Gauche	  Autrement	  travaille	  sur	  le	  terrain	  depuis	  sa	  création	  en	  2006,	  nous	  continuerons	  
dans	  les	  mois	  et	  années	  à	  venir.	  	  
Là	  encore,	  nous	  serons	  force	  de	  réflexion	  et	  nous	  nous	  engageons	  à	  faire	  des	  propositions	  concrètes	  
dans	  les	  prochaines	  semaines	  pour	  agir	  localement,	  dans	  notre	  ville.	  
Si	  vous	  souhaitez	  échanger	  avec	  nous,	  voir	  comment	  vous	  pouvez	  vous	  investir	  dans	  cette	  action	  
citoyenne	  essentielle,	  n'hésitez	  pas	  à	  venir	  nous	  rencontrer.	  Contact	  :	  	  gentillyautrement@gmail.com	  
	  
	  
	  



 
LES CONFÉRENCES DE GGA : « DÉMOCRATIE ANNÉE ZÉRO »,  
UNE HISTOIRE DE LA RÉVOLUTION TUNISIENNE  
	  
	  
Une	  cinquantaine	  de	  personnes	  ont	  assisté,	  le	  jeudi	  15	  janvier	  à	  la	  projection	  du	  film	  	  «	  Démocratie,	  
année	  zéro	  »	  suivie	  d'un	  débat	  riche	  et	  intense	  avec	  le	  réalisateur,	  Christophe	  	  Cotteret.	  
	  

	  
	  

Le	  film	  porte	  sur	  les	  trois	  années	  qui	  ont	  précédé	  la	  chute	  de	  Ben	  Ali	  le	  14	  janvier	  2011	  et	  sur	  la	  période	  
juste	   après,	   ouvrant	   la	   voie	   à	   la	   première	   démocratie	   arabe.	   Ce	   documentaire	   d'investigation	   s'est	  
attaché	  à	  montrer	  que	  rien	  n'est	  figé,	  même	  quand	  tout	  semble	  bloqué.	  Il	  y	  a	  là	  comme	  un	  écho	  à	  ce	  qui	  
se	  passe	  en	  France.	  On	  comprend	  que	  de	  tels	  évènements	  ne	  naissent	  pas	  soudainement,	  prenant	  leurs	  
origines	  dans	  les	  révoltes	  des	  ouvriers	  du	  bassin	  minier	  de	  Gafsa	  pour	  aboutir	  à	  des	  élections	  libres.	  Ce	  
qui	  est	   très	   intéressant	  dans	  cette	  révolution,	  c'est	   la	  puissance	  de	   l’action	  collective,	   relayée	  par	  une	  
cyber	  dissidence	  et	  l'instauration	  d'un	  réel	  contre-‐pouvoir.	  La	  meilleure	  réponse	  aux	  projets	  totalitaires?	  
La	  genèse	  du	  printemps	  arabe,	  c’est	  aussi	  un	  sujet	  universel.	  
Le	  débat	  a	  été	  dense	  et	  nourri,	  des	  questions	  sur	  l’attitude	  de	  la	  France,	  sur	  la	  situation	  aujourd’hui,	  sur	  
le	  rôle	  des	  réseaux	  sociaux,	  des	  jeunes,	  des	  syndicats,	  des	  citoyens,	  sur	  la	  démocratie...	  	  
Le	  débat	  s’est	  poursuivi	  encore	  à	  l’extérieur.	  	  
 

ì	  Notre	  commentaire	  :	  laissons	  la	  parole	  à	  trois	  jeunes	  participants	  :	  «	  Continuez	  ce	  type	  d’initiatives	  
qui	  nous	  permet	  d’aller	  au-‐delà	  des	  reportages	  des	  médias	  et	  nous	  aide	  à	  réfléchir	  » 
	   	  
 
TROIS QUESTIONS À ANDRÉ ESTEVEZ, CONSEILLER MUNICIPAL, 
MEMBRE DE GGA 
  	  
*	  Nous	  arrivons	  dans	  la	  période	  de	  préparation	  du	  budget	  2015.	  Nous	  savons	  que	  la	  ville	  va	  perdre	  
environ	  500	  000	  €	  de	  dotation	  de	  l'État.	  Comment	  faire	  face	  ?	  
	  

500	  000	  €	  de	  réduction	  correspondent	  à	  0,9	  %	  du	  budget	  de	  la	  ville,	  qui	  est	  de	  57	  millions.	  Cela	  peut	  
paraître	  peu	  mais	  représente,	  par	  exemple,	  le	  budget	  des	  écoles	  maternelles	  de	  la	  ville.	  Pour	  y	  faire	  face	  
nous	  avons	  besoin	  d'en	  parler	  avec	  les	  citoyens	  en	  présentant	  clairement	  les	  choix	  possibles.	  	  
Réduire	  les	  dépenses,	  augmenter	  les	  impôts,	  combiner	  les	  deux	  ?	  Si	  l'on	  décide	  de	  faire	  des	  économies,	  
faut-‐il	  réduire	  également	  tous	  les	  services	  ou	  privilégier	  des	  choix	  forts	  -‐	  l'école,	  la	  santé,	  le	  social	  ?	  Faut-‐
il	  faire	  des	  arbitrages	  entre	  la	  réduction	  des	  dépenses	  de	  fonctionnement	  (pour	  faire	  court,	  le	  présent)	  
ou	  d'investissement	  (le	  futur)	  ?	  	  



Face	  à	  cette	  austérité	  décidée	  par	  l'État,	  faisons	  des	  choix	  intelligents	  et,	  surtout,	  des	  choix	  concertés	  
avec	  la	  population.	  
	  
*	  Sur	  le	  fond,	  quels	  devraient	  être,	  à	  ton	  sens,	  les	  objectifs	  ?	  
	  

L'objectif	  premier	  est	  de	  travailler	  dans	  le	  cadre	  des	  contraintes	  imposées	  par	  l'État	  pour	  maintenir	  un	  
service	  public	  de	  qualité	  dans	  les	  postes-‐clés	  :	  l'école,	  la	  santé,	  le	  social.	  Il	  va	  falloir	  réviser	  toutes	  les	  
dépenses	  pour	  être	  certains	  qu'elles	  sont	  essentielles.	  Il	  est	  probable	  qu'une	  hausse	  d'impôts	  modérée	  
sera	  nécessaire.	  Finalement	  il	  faudra	  réfléchir	  à	  l'évolution	  des	  activités	  de	  la	  ville	  dans	  l'avenir	  pour	  
préparer,	  de	  façon	  apaisée,	  une	  possible	  période	  d'austérité	  infligée	  par	  l'État.	  
	  

Le	  deuxième	  objectif,	  aussi	  important,	  est	  de	  continuer,	  avec	  une	  grande	  majorité	  de	  mairies,	  à	  
protester	  contre	  le	  caractère	  inacceptable	  de	  ces	  mesures	  d'austérité.	  Les	  services	  publics	  ne	  sont	  pas	  
un	  luxe.	  Baisser	  de	  fait	  les	  investissements	  est	  antiéconomique,	  avec	  des	  effets	  négatifs	  sur	  l'emploi.	  
	  
*	  Quelle	  est	  dans	  ce	  contexte	  l'importance	  de	  la	  communication,	  de	  la	  participation	  des	  citoyens	  ?	  
	  

Elle	  est	  pour	  moi	  fondamentale.	  Il	  faut	  expliquer	  clairement	  les	  choix.	  Le	  maintien	  des	  services	  publics	  
est	  essentiel	  dans	  la	  vie	  quotidienne	  de	  tous.	  Il	  peut	  justifier	  des	  efforts	  qui	  doivent	  être	  compris	  pour	  
être	  acceptés.	  Et	  puis,	  j'encourage	  un	  maximum	  de	  citoyens	  à	  se	  rendre	  aux	  réunions	  qui	  vont	  avoir	  lieu,	  
dans	  le	  cadre	  des	  conseils	  de	  quartier	  notamment,	  car	  c'est	  maintenant	  qu'il	  faut	  s'exprimer!	  	  
•	  Pour	  information,	  la	  réunion	  annuelle	  des	  conseils	  de	  quartier	  se	  tiendra	  le	  samedi	  31	  janvier	  à	  14h	  au	  
CMAC,	  2	  rue	  Jules	  Ferry.	  
	  
	  
ACTE DE VANDALISME ET INCENDIE AU STADE GÉO ANDRÉ : 
SOLIDARITÉ AVEC LE MOUVEMENT SPORTIF  
	  	  

Les	  17	  et	  18	  décembre	  derniers,	  des	  actes	  de	  vandalisme	  ont	  été	  commis	  sur	  les	  installations	  sportives	  
de	  Géo	  André.	  Le	  mercredi	  17,	  une	  tentative	  d’effraction	  a	  eu	  lieu	  sur	  les	  vestiaires	  et	  la	  buvette.	  Dans	  la	  
nuit	  qui	  a	  suivi,	  une	  nouvelle	  tentative	  d’effraction	  a	  été	  commise	  et	  un	  incendie	  a	  détruit	  en	  totalité	  le	  
local	  dans	  lequel	  était	  entreposé	  le	  matériel.	  	  
Dans	  l’attente	  que	  toute	  la	  lumière	  soit	  faite	  sur	  ces	  atteintes	  au	  bien	  public,	  la	  solidarité	  s'est	  organisée	  
avec	  la	  municipalité,	  les	  commerçants	  et	  le	  mouvement	  associatif	  local	  pour	  aider	  les	  associations	  
sportives	  touchées	  à	  renouveler	  leur	  équipement.	  Les	  associations	  sportives	  se	  sont	  par	  ailleurs	  
associées	  à	  un	  communiqué	  dénonçant	  ces	  actes	  de	  vandalisme.	  	  
Le	  stade	  Géo	  André	  devrait	  pouvoir	  fonctionner	  normalement	  pour	  les	  rencontres	  sportives	  courant	  
février.	  
  

ì	  Notre	  commentaire	  :	  Gentilly	  à	  Gauche	  Autrement	  s’associe	  pleinement	  à	  la	  solidarité	  avec	  les	  
associations	  sportives.	  	  
	  
	  
POUR UNE GESTION DE L’EAU EN RÉGIE PUBLIQUE 
 
Une	  réunion	  s’est	  tenue	  à	  Arcueil	  le	  22	  janvier,	  organisée	  par	  la	  coordination	  Eau	  Ile	  de	  France	  et	  l’Union	  
des	  familles	  laïques,	  avec	  les	  interventions	  de	  Christian	  Métairie,	  maire	  adjoint	  d'Arcueil	  délégué	  au	  
SEDIF	  (	  Syndicat	  des	  Eaux	  d’Ile	  de	  France),	  Fatah	  Aggoune,	  maire	  adjoint	  de	  Gentilly	  délégué	  au	  SEDIF,	  
Anne	  Le	  Strat,	  fondatrice	  d'Eau	  de	  Paris	  régie	  publique,	  Jean-‐Luc	  Touly,	  conseiller	  régional	  et	  
responsable	  eau	  de	  la	  Fondation	  Danielle	  Mitterrand,	  Marc	  Laimé,	  journaliste...	  
	  

L’enjeu	  est,	  après	  la	  reconduction	  de	  la	  délégation	  de	  service	  public	  à	  Veolia	  en	  2011	  (en	  principe	  
jusqu’à	  2023),	  de	  préparer	  un	  passage	  en	  régie	  publique	  dès	  que	  possible,	  avec	  un	  périmètre	  de	  
communes	  qui	  ne	  soit	  pas	  nécessairement	  celui	  du	  SEDIF	  (149	  communes).	  Cela	  pourrait	  se	  faire	  à	  partir	  
d’un	  groupe	  de	  communes	  volontaires	  (celles	  de	  la	  Communauté	  d’agglomération	  du	  Val	  de	  Bièvre	  ou	  
tout	  autre	  périmètre).	  Parmi	  les	  pistes,	  il	  y	  a	  la	  possibilité	  d’un	  accord	  avec	  la	  régie	  publique	  «	  Eau	  de	  
Paris	  ».	  



Il	  a	  aussi	  été	  pointé	  au	  cours	  de	  la	  réunion	  la	  difficulté	  de	  contrôler	  la	  délégation	  de	  service	  public	  sans	  
compétences	  «	  eau	  »	  au	  niveau	  des	  communes	  et	  l’absence	  totale	  de	  contrôle	  citoyen.	  Un	  passage	  en	  
régie	  se	  prépare	  très	  en	  amont	  et	  nécessite	  une	  mobilisation	  citoyenne.	  Il	  faut	  s’y	  préparer	  dès	  
maintenant.	  
 

ì	  Notre	  commentaire	  :	  Gentilly	  à	  Gauche	  Autrement	  s’associe	  pleinement	  à	  une	  démarche	  allant	  vers	  
une	  régie	  publique	  de	  l’eau,	  regroupant	  des	  communes	  volontaires,	  afin	  de	  mettre	  fin	  à	  l’emprise	  du	  
SEDIF,	  le	  syndicat	  intercommunal	  qui	  délègue	  depuis	  de	  très	  nombreuses	  années	  (près	  de	  100	  ans	  !)	  la	  
gestion	  de	  l’eau	  à	  Veolia	  et	  ses	  prédécesseurs.	  
	  
	  
MAISON DE LA PHOTOGRAPHIE ROBERT DOISNEAU 
	  

Depuis	  un	  an,	  Michaël	  Houlette	  est	  le	  nouveau	  directeur	  de	  La	  Maison	  de	  la	  photographie	  Robert	  
Doisneau.	  Voici	  quelques	  extraits	  de	  l’entretien	  qu’il	  a	  accordé	  au	  journal	  "	  le	  13	  du	  mois"	  (magazine	  
indépendant	  du	  13é	  arrondissement)	  :	  
"Que	  montrez-‐vous	  ?	  
Depuis	  le	  début	  en	  1996,	  la	  maison	  Robert	  Doisneau	  se	  détache	  volontairement	  de	  la	  photographie	  
contemporaine	  parce	  que	  tous	  les	  autres	  lieux	  font	  déjà	  cela.	  Nous,	  on	  est	  dans	  la	  photo	  du	  réel,	  la	  
photo	  documentaire,	  une	  photo	  assez	  classique	  finalement.	  Mon	  rôle,	  depuis	  les	  six	  mois	  que	  je	  suis	  ici,	  
est	  de	  poursuivre	  ce	  cahier	  des	  charges	  qui	  place	  au	  centre	  le	  noir	  et	  blanc	  et	  privilégie	  encore	  
l’argentique.	  On	  peut	  dire	  que	  nous	  sommes	  les	  garants	  d’une	  certaine	  tradition.	  Il	  y	  a	  toute	  une	  jeune	  
génération	  qui	  redécouvre	  la	  recherche	  esthétique	  et	  plastique	  autour	  du	  noir	  et	  blanc.	  
Comment	  ne	  pas	  être	  figé	  en	  étant	  garant	  de	  la	  tradition	  ?	  
Tout	  dépend	  ce	  que	  l’on	  propose	  et	  de	  la	  manière	  qu’on	  a	  de	  le	  montrer.	  Sur	  la	  forme	  par	  exemple,	  j’ai	  
souhaité	  que	  la	  mise	  en	  scène	  des	  images	  change	  à	  chaque	  exposition.	  	  
Autre	  exemple	  :	  notre	  projet	  dans	  les	  écoles.	  Comme	  chaque	  année,	  on	  met	  une	  bonne	  partie	  de	  notre	  
budget	  au	  service	  de	  cela,	  dans	  un	  but	  très	  qualitatif.	  Chez	  nous,	  le	  travail	  des	  enfants	  est	  mis	  au	  même	  
niveau,	  avec	  la	  même	  exigence	  que	  celui	  des	  adultes.	  En	  plus	  de	  dix	  ans,	  on	  doit	  aujourd’hui	  avoir	  
quelques	  milliers	  de	  clichés	  d’un	  même	  territoire,	  Gentilly,	  vu	  par	  des	  enfants.	  C’est	  probablement	  un	  
travail	  de	  portée	  inédite."	  
	  
	  
-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐	  

Adhésion	  à	  Gentilly	  à	  Gauche	  Autrement	  
	  

Vous	   êtes	   intéressé(e)	   par	   notre	   démarche	   ?	   Vous	   souhaitez	   nous	   rejoindre	   ?	   Nous	   serons	   ravis	  
d'échanger	  avec	  vous.	  Votre	  adhésion	  nous	  aide	  dans	  notre	  action.	  	  
Après,	  chacun	  participe	  en	  fonction	  de	  ses	  possibilités	  et	  contribue	  financièrement	  comme	  il	  peut.	  	  
	  
	  
Nom	  :………………………………………………………	  	  	  	  Prénom	  :………………………………………………………………	  
	  
Courriel	  :………………………………………………….	  Tél	  :	  ………………………….	  	  	  	  	  Portable	  …………………………	  
Rue	  :	  ………………………………………………………………	  ………………	  Bât,	  étage	  :	  ……………………………………	  
Code	  postal	  :	  ………….	  	  	  	  Ville	  :	  ……………………………………………………………………………………………………	  
	  

La	  cotisation	  annuelle	  est	  fixée	  à	  40	  €	  pour	  tout	  adhérent,	  ramenée	  à	  10	  €	  pour	  les	  chômeurs	  et	  toute	  
personne	  ayant	  des	  difficultés	  particulières.	  En	  pratique,	  chacun	  contribue	  selon	  ses	  possibilités,	  plus	  ou	  
moins	  40	  €.	  Un	  reçu	  vous	  sera	  délivré,	  vous	  permettant	  de	  bénéficier	  des	  avantages	  fiscaux.	  
A	  compléter	  et	  à	  retourner	  à	  Gentilly	  à	  Gauche	  Autrement,	  8	  rue	  du	  Président	  Wilson	  -‐	  94250	  Gentilly	  
Chèque	  à	  l’ordre	  de	  Gentilly	  à	  Gauche	  Autrement.	  
	  
	  
	  
 


